
TSG Mainz-Bretzenheim 1846 e.V. – Abteilung Tennis 
Protokoll zur Mitgliederversammlung am 28.03.2019 
 
Anwesend 21 Personen - siehe Anwesenheitsliste 
 
1. Begrüßung 
 
Abteilungsleiterin Anke Cruz begrüßt die Anwesenden.  
 
2. Verabschiedung des Protokolls der letztjährigen Mitgliederversammlung 
 
Die Einladung zur Mitgliederversammlung erfolgte form- und fristgerecht. 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung von 2018 wird ohne Gegenstimme verabschiedet. 
 
3. Wahl eines Versammlungsleiters/in und eines Protokollführers/in 
 
Raoul Schuster übernimmt die Versammlungsleitung. Falk Stenger führt Protokoll. 
 
4. Bericht des Vorstandes 
 
Bericht der Abteilungsleiterin (der Bericht wurde in schriftlicher Form bereits mit der 
Einladung versendet):  
Anke Cruz teilt mit, dass die Mitgliederanzahl im Vergleich zum letzten Jahr von 209 aktiven 
und 39 inaktiven Mitgliedern auf 204 aktive und 34 inaktive Mitglieder zurückgegangen ist. 
Die finanzielle Situation der Abteilung ist weiterhin sehr gut.  
 
An der Medenrunde 2019 (Ende April – Ende Juni 2019) werden folgende Mannschaften 
teilnehmen: Damen I, Damen 30 I und 30 II (SG), Damen 40 und Damen 55 (SG) / Herren I 
und II, Herren 40 I und 40 II (SG), Herren 50 I und 50 II (SG), Herren 60 (SG), Herren 65, 
Herren 70/ Gemischt U10, Jungen U12, U15 und U18. 
 
Spielpläne, Meldungen, Wettspielordnung, Spielberichte werden wieder auf der 
Abteilungshomepage oder über http://rh-tvrp.liga.nu einzusehen sein. (Vereinsnummer 
30060 eingeben) 
 
Die Rheinland-Pfalz-Meisterschaften der Seniorinnen und Senioren werden 2019 nicht auf 
der TSG-Anlage stattfinden. Bereits 2018 wurden die Meisterschaften ausschließlich auf der 
Anlage des TSC ausgetragen; da es 2018 damit keine organisatorischen Probleme gab, hat 
der Verband in 2019 die TSG nicht mehr angefragt.  
 
Im Jahr 2018 wurden folgende Projekte umgesetzt: Neue magnetische Namensschilder, 
neue Spielstandsanzeiger, Installation einer Sat-Anlage bei gleichzeitiger Kündigung des 
Kabelanschlusses, neue Tür mit direktem Zugang ins Vereinsheim 
 
Für das Jahr 2019 sind geplant: Ggf. neue Bestuhlung des Vereinsheims 
 
Die Abteilungsleiterin bedankt sich sehr herzlich bei all denjenigen, die sich für die 
Tennisabteilung engagiert haben und engagieren. 
 
Bericht des Sportwartes:  
Mathias Rothenburger berichtet über die zurückliegende Tennissaison 2018.  
 
An der Medenrunde (Ende April - Ende Juni 2018) haben folgende Mannschaften 
teilgenommen: Damen I und II, Damen 30 (SG), Damen 40 und Damen 55 (SG) / Herren I 
und II, Herren 40 I und 40 II (SG), Herren 50 I und 50 II (SG), Herren 60 (SG), Herren 65, 
Herren 75/ Jungen U10, U12, U15 und U18. 



 
Die folgenden Themen werden vom Sportwart kritisch reflektiert: Umfang der Beteiligung an 
den Vereinsmeisterschaften, Engagement der Mitglieder für die Abteilung, Vereinsleben auf 
der Anlage, Spielgemeinschaften mit anderen Vereinen, Kündigung durch einen der beiden 
bisherigen Platzwarte. 
 
Bericht des Jugendwartes: 
Johannes Schaeffer berichtet über die Jugendarbeit.  
 
Die Anmeldung für das Jugend- und Erwachsenentraining 2019 erfolgt wieder online. Beginn 
des Jugendtrainings ist nach den Osterferien 2019 geplant. Die Jugend-Sommercamps 
werden auch in 2019 wieder angeboten.  
 
Die Anzahl der Teilnehmer/innen am Jugendtraining 2018 war konstant. Ein Wintertraining 
konnte 2018/19 nicht angeboten werden. Der Bau einer Halle in Mombach ist noch im 
Planungsstadium.  
 
Bericht des Vorsitzenden des Wirtschaftsausschusses: 
Raoul Schuster bittet um Unterstützung bei der Bewirtschaftung des Clubhauses und der 
Anlage (Getränke in die Kühlschränke nachlegen; melden, wenn etwas fehlen sollte oder 
defekt ist).  
 
Das Vereinsheim stand in der zurückliegenden Saison häufig offen, ohne dass jemand auf 
der Anlage anwesend war. Die Mannschaftsführer und weiteren Schlüsselbesitzer sind 
aufgerufen, beim Verlassen der Anlage als Letzte darauf zu achten, dass das Clubhaus 
verschlossen ist.  
 
Für Generalschlüssel wird zukünftig eine Kaution von 50 Euro erhoben. 
 
Bericht der Kassenwartin:  
Konstanze Kücker teilt mit, dass die Abteilung solide dasteht und erläutert die Ergebnisse 
aus 2018 und den Planansatz 2019.  
 
Die Einnahmen aus Trainingsbeiträgen sind in 2018 gegenüber 2017 stark zurückgegangen, 
da kein Wintertraining angeboten wurde. Der Rückgang der Einnahmen aus Zuschüssen des 
Verbandes in 2018 gegenüber 2017 ist darauf zurückzuführen, dass die Rheinland-Pfalz-
Meisterschaften der Senioren in 2018 nicht auf der Anlage der TSG ausgetragen wurden. 
Die Einnahmen aus dem Wirtschaftsbetrieb und aus Werbung sind 2018 aus dem gleichen 
Grund gegenüber 2017 rückläufig gewesen.  
 
Die Ausgaben für den Platzwart sind 2018 gegenüber 2017 aufgrund der Kündigung von 
Eddie zurückgegangen, außerdem wurden 2018 Aufträge für Platzinstandsetzung in 
geringerem Umfang als 2017 an die Firma Michalski vergeben. An Ausgaben für 
Investitionen 2018 ist der Einbau einer neuen Clubhaustür zu erwähnen.  
 
Insgesamt konnte 2018 ein Überschuss von rd. 4.200 Euro erwirtschaftet werden.  
 
5. Aussprache 
 
Die Aussprache fand statt. 
 
6. Entlastung des Vorstandes 
 
Dem Antrag, den Vorstand zu entlasten, wird ohne Gegenstimme zugestimmt. 
 
7. Neuwahlen zum /zur 



 
a. 1. Sport- und Jugendwart/in (turnusgemäß auf 2 Jahre) 
b. 2. Kassierer/in (turnusgemäß auf 2 Jahre) 
c. 2. Beisitzer/in (turnusgemäß auf 2 Jahre) 
 
Folgende Personen wurden mehrheitlich gewählt: 
a. 1. Sport- und Jugendwart: keine Meldung – nicht besetzt 
b. 2. Beisitzer/in: Jens Wrobel 
c. 2. Kassierer/in: keine Meldung – nicht besetzt. 
 
Wir bedanken uns bei allen, die sich weiterhin zur Verfügung stellen, begrüßen Jens Wrobel 
als neues Vorstandsmitglied der TSG Tennisabteilung und danken Raoul Schuster für die 
Übernahme der Doppelfunktion.  
 
Wir bedanken uns ganz herzlich bei Tilmann Schleissing (bislang 2. Kassier) und Matthias 
Rothenburger (bislang 1. Sport- und Jugendwart) für ihr Engagement und ihren tatkräftigen 
Einsatz zum Wohle der TSG Tennisabteilung und wünschen beiden alles Gute. 
 
8. Planung und Verabschiedung des Wirtschaftsplans für 2019 
 
Konstanze Kücker erläutert den Planansatz 2019. Für Instandhaltung werden höhere 
Ausgaben veranschlagt.  
 
Konstanze Kücker erklärt auf Nachfrage, dass die Wärmeversorgung über Solarzellen auf 
dem Dach vor 2 Jahren erneuert worden sei. In einem absehbaren Zeitraum müssten 
allerdings die Sanitäranlagen erneuert werden.  
 
Aus dem Kreis der Anwesenden wird der Hinweis gegeben, dass die Abteilungen ihren 
Investitionsvorhaben in die Fünf-Jahres-Planung des Hauptvereins einbringen können.  
 
Der Wirtschaftsplan für 2019 wird ohne Gegenstimme verabschiedet.  
 
9. Ausblick 
 
Aus dem Kreis der Anwesenden wird die Frage aufgeworfen, ob es Pläne zur Fusion der 
Tennisabteilung mit dem Nachbarverein DJK Bretzenheim gebe. Anke Cruz teilt mit, dass 
derzeit wenig Kontakt zum Nachbarverein bestehe und keinerlei Pläne bzgl. eines 
Zusammenschlusses vorlägen. Für die Nutzung von DJK-Plätzen durch die TSG für das 
Mannschaftstraining gebe es Vereinbarungen.  
 
10. Anträge 
 
Es liegen keine Anträge vor. 
 

11. Verschiedenes 
 
Zum TOP liegen keine Themen vor.  
 

Mainz, d. 29.05.2019        Falk Stenger  
 


